



**SESIÓN PLENARIA**

**7.- Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 208, relativa a diseñar y ejecutar una estrategia en el ámbito de las competencias educativas y culturales de difusión de las actividades del mundo rural y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Vox. [11L/4300-0208]**

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura al punto séptimo del orden del día.

EL SR. BLANCO TOCAL: Debate y votación de la proposición no de ley número 208, relativa a diseñar y ejecutar una estrategia en el ámbito de las competencias educativas y culturales de difusión de las actividades del mundo rural y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario VOX.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de defensa, por el Grupo Parlamentario VOX, tiene la palabra la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Gracias, presidenta. Buenas tardes, señorías.

Traemos una proposición no de ley que tiene que ver en parte con lo que llevamos desde hace tiempo debatiendo en esta Cámara en relación con los problemas del mundo rural.

Creemos que las actividades de ese ámbito del mundo rural pues llevan décadas lamentablemente, siendo atacadas muchas veces desde el más absoluto desconocimiento, y en ocasiones también están estigmatizados quienes trabajan en ese ámbito y, como digo bien por ignorancia o bien por maldad, pues lo cierto es que llevamos ya mucho tiempo en el que agricultores, ganaderos, apicultores, se vienen movilizándolo en defensa de sus actividades, en defensa de su futuro. Las conocidas como tractoras, que todos hemos visto, en los últimos tiempos con lemas como: "si el campo no produce la ciudad no come", y esto es rigurosamente cierto, es así.

De modo que es un deber político favorecer que exista una sociedad más justa, más formada, con un mayor conocimiento de la realidad; y esto pasa, pues por un trabajo evidente de acercar la realidad del pueblo a las ciudades, a los ámbitos sociales, que cada vez son más urbanitas, porque la mayoría de la población se concentra en núcleos urbanos y lamentablemente el ámbito rural está cada vez más despoblado.

Hay que defender las actividades propias del ámbito rural. Necesitamos defender la caza, la pesca, la ganadería, la agricultura y otras actividades, que son las que permiten el mantenimiento de las personas que habitan en el ámbito rural, y las instituciones, y muy particularmente el ámbito educativo, tienen mucho que hacer y qué decir en este ámbito; porque como decimos cada vez la actividad de los pueblos, de nuestros pueblos, las actividades propias del mundo rural son más desconocidas.

Lo que proponemos con esta proposición no de ley es remediarlo. Uno de los motivos de este desconocimiento y de esta estigmatización de las actividades propias del mundo rural viene directamente relacionado con las corrientes del animalismo radical, del ecologismo radical, que muchas veces también, pues trasladan datos, informaciones que no solo no ayudan al mantenimiento de lo rural, sino que tampoco son propias de quien quiere y conoce los animales.

Miren, somos seres humanos los que nos encargamos de cuidar a los animales. Tenemos una responsabilidad sobre los animales y no al revés, pero a veces da la sensación que desde que somos todos seres sintientes, pues ya no se diferencia entre las personas y los animales y hay que distinguirlo, señorías, hay que distinguir. Nadie, nadie más afanados y más preocupado por cuidar a sus animales que quienes viven en el medio rural y mucho más quienes en ocasiones viven de la producción de esos animales.

¿Cómo no van a cuidar los ganaderos a sus animales, señorías? Pero es que hemos alcanzado cuotas en este país de ridículo cuando a veces se recoge a un animal que no puede volar y no se dan cuenta de que igual efectivamente es un animal que no vuela, y estas cosas han pasado, han pasado. Si mañana vemos que va a salir una mariposa y decimos para ahorrarle el esfuerzo, rompemos la crisálida, resulta que la mariposa igual no puede volar y se va a morir.

Señorías, estas cosas suceden, mal que nos pesen, porque no olvidemos que en buena parte el animalismo se podría también denominar mascotismo, porque se refiere más bien al ámbito propio de los perros, de los gatos, de las mascotas, que sí viven en las ciudades, que las vemos a veces -creo que todos habrán visto- los carritos con los perritos dentro ¿No? Creyendo probablemente que están haciendo un favor a los perritos, pues no le están haciendo ningún favor, no le están haciendo ningún favor.



Hay mucha ignorancia, y mucho desconocimiento. Que les voy a decir de la moda de intentar sustituir las proteínas de origen animal por las de los gusanos, los insectos, como si esto no fueran animales, también son animales, oiga, pero bueno, esto también está sobre la mesa.

Y hay que decirlo alto y claro. No es lo mismo un ser humano y un animal. No es lo mismo, por mucho que nos identifiquen a todos como sintientes, pues reformarán el Código Civil, pero desde luego no nos podrán convencer de que somos lo mismo. Porque hay que poner a cada uno en su lugar y el emotivo, yo diría el emotivismo infantil, pues tienen muy poco recorrido.

Miren, hace, hace un tiempo se firmó la denominada Declaración de Santander más de 20 entidades que pusieron blanco sobre negro para hacer un compromiso, relacionar un compromiso con nuestra cultura, tradición, economía y medio ambiente. Las señas de identidad de un pueblo se crean a partir de un conjunto de creencias, de tradiciones, de una historia compartida, manifestaciones culturales y actividades económicas.

Y hay que decir que forja la identidad todas esas actividades que se llevan a cabo en el ámbito rural, se lo he dicho antes, y todo eso conforma el ecosistema, y algunas veces hemos mencionado aquí que el decir que no se puede limpiar los bosques, porque es que es muy bueno la materia que cae de los árboles es estupenda para el humus, para el suelo, fenomenal, será estupenda. Pero miren ustedes, si no mantenemos limpio el ámbito rural y los bosques, al final son pastos de las llamas, es mucho más nocivo, es mucho más nocivo, es que estamos ya envueltos en todo este fanatismo climático donde parece que todo vale y no es así. No es así porque caemos en grandes contra sentidos.

La ideología animalista intenta alterar, créanmelo, por la fuerza porque al final son un tipo de consignas que no se corresponden con la realidad, todo nuestro rico legado patrimonial y de identidad. Y habrán oído hablar del antiespecismo, porque son ideologías, junto con el animalismo que no buscan lo mejor para los animales sino, por supuesto, todos estamos comprometidos con el cuidado de los animales, faltaría más, pero desde luego no con igualarlos a los hombres, como género humano, porque esto es algo contrario a la naturaleza y contrario a su distinta dignidad. Es así.

La implantación de estas ideologías tiene resultados catastróficos, no solo porque rompe nuestra identidad cultural, sino porque sentencia, que es lo que está pasando, innumerables actividades relacionadas con los animales.

Señorías, cuando un buey tira de un arado, hoy en día pues ya mucho menos, porque el campo también está mecanizado, pero no podemos elevar todo al género de maltrato, porque es que también el hombre trabaja y cada uno lo hace en su ámbito, y desde luego, flaco favor, flaco favor estamos haciendo a la sociedad con este tipo de manifestaciones.

De modo que lo que les pedimos en esta proposición no de ley es que se diseñe y se ejecute una estrategia en el ámbito de las diferentes competencias, pero fundamentalmente desde luego el ramo educativo y cultural, por supuesto, para difundir las actividades propias y tradicionales del mundo rural. No solo limitado a la ganadería, la agricultura, la caza, la pesca, la tauromaquia, la gestión forestal, a todo lo que se puede hacer en el ámbito rural.

Hay que combatir el impacto negativo, muy negativo que han traído consigo estas políticas animalistas, este fanatismo climático mediante acciones directas, y ha de hacerse yo creo que más allá de una charla de vez en cuando en un colegio, ha de hacerse a través de una colaboración público-privada con proyectos culturales, educativos, divulgativos, de entretenimiento útiles para que, desde luego, quienes viven en las ciudades sepan que la leche no solo está en la nevera, la leche desde que empieza a producirse pues tiene un largo recorrido y supone además un esfuerzo muy grande por parte de quienes trabajan en el ámbito rural.

Esas colaboraciones público-privadas pueden consistir, desde luego, en convenios con una dotación expresa al efecto, también con asociaciones representativas de actividades propias del mundo rural, las federaciones de caza y de pesca de Cantabria, entidades dedicadas a la difusión de actividades propias de este medio. En definitiva, se trata de acercar la realidad a las aulas mediante talleres, conferencias, visitas, muy importantes las visitas al ámbito rural, cuántas actividades educativas, culturales o de entretenimiento puedan ser útiles para acercar la realidad del medio rural a los jóvenes cántabros, que, como digo, cuando viven en las ciudades cada vez están más desconectados de esa realidad.

Por ello, pedimos también al Gobierno de Cantabria que inste al Gobierno de la nación para que defienda las actividades propias y tradicionales del mundo rural, las que han mantenido siempre este, este ámbito. Como digo no solo limitándonos a ganadería, agricultura, caza, pesca, apicultura, tauromaquia o gestión forestal, pero por supuesto, incluyendo todas estas.

Les pido un esfuerzo para votar a favor y luego, por supuesto, ejecutar su contenido y a ver si todos adquirimos una sensibilidad más cercana que nos permita salvaguardar la vida en el mundo rural y acabar con el despoblamiento.

Muchas gracias

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señora diputada.



Para la fijación de posiciones, tiene la palabra el Grupo Socialista, el Sr. Gutiérrez.

EL SR. GUTIÉRREZ MARTÍN: Muchas gracias, presidenta. Buenas tardes a todos y a, y a todas.

Mire, me sorprende mucho, señores de VOX, y además es que yo creo que a veces son dignos de estudio, de cómo hacen las cosas como las trabajan y la estrategia que traen aquí.

Hoy la señora portavoz, la Sra. Díaz, ha subido a esta tribuna a presentarnos una PNL, una PNL que a lo largo de sus 10 minutos ha intentado blanquear para todos los que estamos escuchando aquí, pero me voy a permitir decir que es una PNL perversa, perversa, es una PNL perversa, traído por ustedes.

Y les voy a explicar por qué. Porque, mira, nos ponen el marco, nos dicen las actividades propias del mundo rural llevan décadas siendo atacadas por quienes quieren acabar con ellas. Niego la mayor, es que el marco es muy importante, y ese marco no es válido ni realista, señores de VOX, nadie quiere acabar con el mundo rural, nadie quiere acabar con el mundo rural, por mucho que ustedes vengan aquí a decirlo una y otra vez.

Miren, les puedo comprar que ha llegado, por tanto, como dicen la hora de defender la caza, la pesca, la ganadería, la agricultura y otras actividades importantes del medio rural, desde las instituciones y en particular desde el sistema educativo.

Cada día son más los españoles, que desconocen la realidad de nuestros pueblos y en particular, de las actividades propias del mundo rural, y hay que remediarlo. Se lo compro. ¡Claro que sí! Claro que tenemos que conocer lo que ocurre en el mundo rural, en el mundo urbano, claro que tenemos que conocer el medio en el que nos, en el que nos movemos, y en el medio el que se mueven a otros.

Pero miren, lo importante son los argumentos que ustedes dan. El marco que quieren instaurar. Uno de los motivos del desconocimiento de la realidad de los pueblos ha sido la difusión de los planteamientos falsamente considerados como ecologistas, vinculados al animalismo. Miren, uno de los motivos del desconocimiento de la realidad de los pueblos ha sido la difusión de los planteamientos falsamente considerados como ecologistas. Esto, lo que dicen ustedes: vinculados al animal mismo. La difusión de esa ideología perversa. Es lo que traen hoy ustedes aquí a este país, a este, a este Parlamento, de lo que no ha hablado con el blanqueamiento que ha hecho al principio de su intervención, que altera la realidad, y la percepción sobre muchas de las actividades del mundo rural. Ya ha recibido respuesta por parte de amplios sectores vinculados a lo rural. Políticas animalistas y el fanatismo, el fanatismo climático, miren esto, si ustedes son VOX en su máxima expresión, cómo llevar su ideología, una ideología de extrema derecha y tan patriótica que asumen que el mundo rural es suyo, es de su propiedad y que deben ser ustedes los únicos que puedan hablar de ello, y yo les digo que no. Que del mundo rural hablan ustedes y todos. Del mundo rural hablan aquellos que marquen, que se debe pensar, sentir o reflejar del mundo rural. Como si el propio mundo rural, sus profesionales, el maestro de la escuela rural, el médico que está en los pueblos, los que trabajan en la cultura, en el mundo rural, no tuvieran capacidades suficientes para saber cuál es su realidad que necesitamos que usted venga a este Parlamento a contárnosla.

Aquí está VOX ¿Para qué? Para el lío, para la confrontación, para no dar soluciones. Solo dan problemas.

Y señores del Partido Popular, Sra. Buruaga, ¿el consejero de Educación va a diseñar y ejecutar una estrategia para dar a conocer la tauromaquia? ¿El consejero de Educación va a diseñar y ejecutar una estrategia para combatir el impacto negativo que han traído consigo las políticas animalistas y el fanatismo climático? Que es que eso es de lo que estamos hablando hoy, que es que los señores de VOX quieren que esto se estudie y se haga desde los colegios, desde los institutos ¿Van a aceptar esto señores del Gobierno? ¿Este Gobierno va a combatir a través de la educación, la agenda 2030 de las Naciones Unidas, por la que entiendo que está trabajando su consejera? ¿La sostenibilidad climática y ambiental? ¿Contra eso, van a luchar? ¿Van a convertir a los maestros y maestras de Cantabria en generadores de odios y bulos, bulos y mentiras sobre el mundo rural? Bulos y mentiras sobre aquellos que entienden un mundo rural y un mundo urbano como necesarios.

Federaciones de caza y pesca de Cantabria que entren en nuestras aulas para conocer, para dar a conocer lo que hacen, porque los maestros y las maestras, dentro de su libertad de cátedra, con la normativa existente en los currículos didácticos y pedagógicos no están suficientemente capacitados. ¿O acaso queremos convertir nuestras aulas en generadoras de odio? Con un pensamiento único, su ideología, la de voz en las aulas de Cantabria, de mano del Partido Popular, la ideología más extremista, que más confronta y que entienda el mundo rural como propio, señores del Gobierno, señores del Partido Popular, les abren las puertas de nuestro sistema educativo.

¿Y qué dicen los docentes? De verdad que es irracional, suicida y peligroso no entender el cambio climático y si no, que se lo digan ustedes a los valencianos. ¿De verdad, que quieren que en los colegios enseñen a negar el cambio climático, a denostar a todos aquellos que defienden una sostenibilidad ambiental? ¿De verdad que van a permitir que el odio y la ideología de VOX entre nuestras aulas? ¿Van a decir que sí a esto? Es que les responsabilizó, una vez más de que este Gobierno del Partido Popular vaya de la mano de VOX en cada una de las propuestas educativas. Les pido a este Gobierno,



a la señora presidenta y al consejero de Educación que pongan pie en pared y que no permitan que VOX les marque el camino en el ámbito educativo.

Como entenderás el Partido Socialista, votará no a esta proposición no de ley.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señor diputado.

Por el Grupo Parlamentario Regionalista tiene la palabra la Sra. Noceda.

LA SRA. NOCEDA LLANO: Gracias señora presidenta.

Señorías aquí de nuevo.

Señoría no vamos a votar a su PNL por dos tipos de razones. Primera, no conoce bien las características y los anhelos del medio rural. Y por qué no diagnostica bien los problemas de este mundo, confunde causas y consecuencias y prescribe soluciones inútiles. Se lo explico señoría. Mire yo soy de un pueblo de Cantabria, de Comillas, los más bonitos. Vivo mi pueblo, pero eso no me da más legitimidad que a usted para hablar del medio rural. Dicho esto, y con todo el respeto, le digo que tengo dudas sobre si usted realmente lo que es el medio rural en general y los pueblos de Cantabria, en particular o al menos tiene usted una visión reduccionista y sesgada, ideológica, ideológicamente mente de lo que hoy son el día en nuestros pueblos.

Le voy a aclarar ciertos conceptos. En los pueblos no solo viven personas que se dedican a la ganadería, la agricultura o la pesca; en el medio rural viven personas que trabajan en la industria y en el sector servicios y son tan de pueblo como los primeros. Todas esas personas vecinas de un pueblo: agricultores, ganadores, pescadores y los que trabajan en la industria y unos servicios sufren una parte común de los problemas, que son realmente lo que provoca el vaciamiento de nuestros pueblos.

Todos desean que su pueblo haya una buena atención médica, contar con un buen colegio para sus hijos e hijas, atención para sus mayores, unas buenas comunicaciones con un transporte público -lo que ha dicho siempre el Sr. Revilla- de calidad y en general unos buenos servicios públicos, los más parecidos a los del medio urbano. Porque ellos, nosotros, los que vivimos en un pueblo, también pagamos señorías. El mundo rural quiere médicos y profesores, y usted propone enviarles cazadores y toreros.

En fin, señoría, yo no quisiera herirla con mis ironías, pero es que en algunos conceptos no lo, no los veo claros. Por ejemplo, habla usted de la caza como si fuese una actividad circunscrita solo a los habitantes del medio rural. ¿Acaso no la practican cada vez y desde hace tiempo los habitantes de las ciudades esas monterías?

Y lo de la tauromaquia es una actividad propia de los pueblos, de las ciudades o de las infantas o de los señores que se dedican al ganado ¿Acaso en Cantabria hay una tradición de cría de toros de lidia?

Pero bien, señorías, si quiere hablamos de la actividad agropecuaria, de esa es la que usted pone el adjetivo de tradicional. Me imagino que por tradicional se refiere al pequeño agricultor y al ganadero, que tiene que enfrentarse a la competencia de un sector agropecuario de gran tamaño, intensivo, industrial y que compite con él en un mercado globalizado.

Esta competencia tan desigual es realmente el verdadero problema y específico del sector de nuestros pueblos, y yo le hago estas preguntas ¿De verdad usted cree que los problemas de este sector se arreglan con cambios en el currículo educativo, con la divulgación de una determinada visión del mundo rural, dando charlas en los colegios, en los institutos, llamando fanáticos a los científicos que analicen el cambio climático o fomentando la caza y los toros? ¿De verdad lo cree?

¿No se da cuenta, señoría, que los que más expuestos están a los vaivenes y catástrofes meteorológicos, fruto del cambio climático, no es la ganadería y la agricultura industrial, sino el pequeño ganadero y el agricultor? ¿O es que, en su visión tradicional, usted cree que las sequías, las inundaciones, o el aumento de calor se arregla sacando las imágenes de iglesias en procesión por el pueblo?

Y, para terminar, con una recapitulación. Por supuesto que hay que apoyar a todos los que trabajan en el medio rural y también en otros sectores que no sea el agropecuario. Y eso solo se consigue invirtiendo en más y mejores servicios en los pueblos de Cantabria.

Si queremos apoyar de verdad a nuestros pequeños ganaderos y agricultores, pensemos con una mentalidad mínimamente ilustrada. No soñemos con un mundo tradicional, con esa arcadía feliz a la que nunca podremos volver porque nunca existió. Y porque el sino de los tiempos es luchar contra las causas y los efectos del cambio climático. Apoyémoslos



económicamente; no para que se vuelven más tradicionales, sino para que sean cada día más modernos y competitivos. Y para que puedan estar mejor preparados, para hacer frente al problema climático.

Señoría, usted en su PNL no habla de esto, sino de lo contrario. Por lo tanto, no lo vamos a apoyar.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Por el grupo parlamentario Popular tiene la palabra la Sra. Ceballos.

LA SRA. CEBALLOS DE LA HERRÁN: Buenas tardes, presidenta. Muchas gracias.

Bueno, yo ya me he dado cuenta qué es una PNL. Una iniciativa quizá más dirigida a materia cultural o educativa; pero bueno, a mí me apetece mucho cada vez que llega al grupo este tipo de iniciativas, pues me apetece salir siempre que puedo -ya me conocen- siempre que me ponen un micrófono delante soy tremenda. Y yo creo que yo hoy, mi cometido y el de mi grupo, es defender el mundo rural. Porque yo sí creo que hace tiempo que estamos siendo atacados, yo sí lo creo. Porque sí que creo que hemos caído en las garras de corrientes ideológicas, animalistas. Y que da la sensación de que quieren que nos extingamos. Yo sí lo creo y tengo que decirlo. Y creo que en el pueblo esperan que yo lo diga.

Mire, cuando se abandonan las cuadras, los campos, los barcos y se sale a la calle, ¡cuidado, eh! Eso es un toque de atención del mundo rural. Y por algo es; si no, no los abandona; ya se lo digo yo, que sino no los abandonan. A mí, me da la sensación de que falta respeto, que han perdido el respeto hacia nosotros. Y yo creo que la caza, la pesca, la ganadería y la agricultura, creo desde mi modesta opinión que debería ser respetada, debería ser admirada y debería ser cuidadas. Es nuestro legado patrimonial, y es nuestra identidad. Y, por lo tanto, creo que tenemos que defenderlo.

Defenderlo, por ejemplo -y tengo que decirlo- no tomar decisiones que nos condenen a la desaparición con la protección del lobo. Esa es una de las medidas. El ataque más violento que estamos viviendo.

Miren, nuestros animales, nuestros montes, nuestros ríos, que son nuestros -se lo dice una mujer de pueblo- que va al pueblo y es que son nuestros, hemos nacido con ellos, estamos con ellos ¿Quién mejor que nosotros los cuidamos? No, es que esa sí, es un alegato al mundo rural y tiene que ser así. Este es un alegato al mundo rural.

Mire, el campo, no es la casa de vacaciones de nadie. O sea, eso de ir al campo y pensarnos que los pueblos son las casas rurales, no. Un poquitín de respeto, solo un poquitín, bastante. Porque los ecologistas reales están en el campo. Los animalistas reales están en el campo. Los que plantean, los que tienen las vacas, los que tienen las cabras, los que cuidan el monte. Esos son los verdaderos ecologistas. Somos los verdaderos, digan lo que digan.

Por lo tanto, es muy importante acercar a la población de las ciudades al mundo rural. Claro que sí. No estamos hablando de Cantabria, que a 30 minutos estamos en Santander y a 30 minutos estamos en Los Tojos; que todos los niños saben lo que es ir a Bárcena Mayor y pasar el día allí, o a Ruate, o a Barcenillas. No, no, no. Estamos hablando de las ciudades, de las grandes ciudades, que cuando vienen a visitarnos en verano se cree que la leche sale del tetrabrik. Eso es de lo que estamos hablando, yo creo.

Entonces acercar a la población de las ciudades el mundo rural es muy importante. Ver la realidad de la dureza del día a día, de la gente cómo trabaja y cómo sobrevive. Eso es importantísimo. Y yo creo que es lo que tenemos que defender.

Estrategias, muchas. Programas, hay unos cuantos. Tenemos el de Natura Cantabria; tenemos la Creación de Iniciativas Comunes de Desarrollo Local; dinamizar a través de los recursos de nuestros propios territorios: cultura, apoyo a emprendedores, educación ambiental, voluntariado, patrimonio cultural. Tenemos el programa de Madera de Ser, que es la difusión de los bolos. Tenemos las Marzucas. El Día de las Letras de Cantabria; las actividades del (...) de Polanco, conocimiento y difusión de la escuela rural. Tenemos un programa de fomento del folclore cántabro, a través de la asociación de Cantabria de folclore. Una escuela de democracia en esta casa, en nuestra casa; una escuela de democracia que yo he visto como vienen todos los niños y todos los colegios, de la ciudad y del pueblo, una escuela de democracia. Todas las actuaciones posibles, desde todos los organismos posibles, para la defensa del mundo rural. Y es lo que hay.

Y luego ya entraríamos... No. Yo creo, yo creo que lo que hay que hacer hoy aquí es defender nuestros pueblos, los pueblos de Cantabria; luego los de España, pero primero los de Cantabria. Y defender que ojalá en la sociedad civil -les digo- más allá de lo que pueda ser la vida política, la que nosotros vivimos aquí es la que nos tiene que ayudar, es la que tiene que empezar a ver que hay que respetar al mundo rural. Y necesitamos que la sociedad civil nos apoye y nos ayude y nos proteja también. Y luego nosotros desde aquí pues dar todas las herramientas para que eso pueda ser real. Es muy, muy importante que se respete el mundo rural.



Y yo les digo que con todo lo que está ocurriendo, lo que ha ocurrido, con todo lo que se ha permitido con determinados grupos ecologistas, desde el pueblo nos da miedo, nos da miedo. Y vuelvo a repetir, no hay más que ver la superprotección del lobo para no ser un listo del pueblo y saber que vamos a acabar prácticamente desaparecidos.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Para fijar definitivamente su posición, por el Grupo Parlamentario VOX, tiene la palabra la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Gracias presidenta.

Bueno, ha quedado muy claro, Sra. Ceballos, muchas gracias, porque creo que se nota quién vive en el pueblo y quien tiene conocimiento real de la situación del pueblo.

Fíjense que esta proposición no de ley se basaba en la declaración de Santander, Yo no sé, Sr. Blanco, la próxima tractora tendrá que explicar usted lo que ha dicho aquí su compañera. Porque precisamente esa declaración de Santander que fundamenta esta iniciativa ha sido firmada por ASAJA, por Alianza Rural, por las asociaciones de deportes con animales, por 11 asociaciones más que componen la federación de razas cárnicas de Cantabria. En fin, parece ser que ahora los que se manifiestan no tiene ningún fundamento.

Miren, salir aquí como ha salido la representante del PRC, a decir que es que como hay más casos... Ya hablaremos también del Pacto Verde, de la competencia desleal. Claro que también eso afecta, por supuesto. Pero ésta es una pata fundamental. Y yo, si quiere con ésta podemos traer otras tantas por diferentes motivos.

Pero lo que no me puede usted decir es: bueno, como me ha puesto solo estos motivos... Pues no, no. En el ámbito educativo, que no se explique a los jóvenes cántabros eso, como decía la Sra. Ceballos: de dónde provienen y cuánto cuesta cada uno de los productos que llegan a nuestra mesa en las ciudades.

Miren, decía el veterinario donostiarra Óscar Caso: que el animalismo -y les recomiendo su obra- Desconexión rural, una defensa de la ganadería y de la alimentación tradicional. Dice que la consideración de los animales como seres sintientes -les recuerdo que se ha reformado el Código Civil al respecto- con los mismos derechos que un ser humano es una corriente que acusa a la ganadería de realizar prácticas sistemáticas de maltrato animal, de explotar a los animales para beneficio humano. Y esta consideración falsa -lo digo alto y claro- falsa, está contribuyendo a consolidar un nuevo sistema de creencias entre los más jóvenes, muy perjudicial para el futuro y el presente de nuestras sociedades.

Y usted quiere que eso no lo sepan los más jóvenes. Bueno, pues el grupo parlamentario VOX y afortunadamente también quienes viven en el campo y el grupo Popular, pues tienen claro que también ahí, hay que trabajar y mucho; porque esta situación -les recuerdo- no es nueva, pero sí que en los últimos tiempos se ha agravado muchísimo por las acusaciones falsas de unos y -ya lo vemos- las acusaciones falsas estaban aquí; los silencios cómplices están aquí. Pero ahora veo que hasta se apuntan al mismo carro de los socialistas.

Miren, lo dije en alguna otra ocasión: la caza es imprescindible para el desarrollo del hombre y para el mantenimiento de un adecuado equilibrio medioambiental. No lo digo yo, esto ya Ortega y Gasset en uno de sus, de sus muchos libros, pues hablaba largo y tendido sobre esto.

Ustedes pierden la oportunidad de ponerse aquí al lado del mundo rural, pero les aseguro que en el Grupo Parlamentario VOX no vamos a dejar en ningún momento de defender ese ámbito. Creemos que precisamente en el educativo hay que hacer un esfuerzo adicional extraordinario, y por eso agradezco a los populares que en este caso apoyen nuestra iniciativa.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Vamos a proceder a la votación de la proposición no de ley número 208.

¿Votos a favor de la misma?

EL SR. BLANCO TORCAL: Diecisiete votos a favor.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): ¿Votos en contra?

EL SR. BLANCO TORCAL: Nueve votos en contra.



LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): ¿Abstenciones?

EL SR. BLANCO TORCAL: Y ocho abstenciones.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Por lo tanto, se aprueba la proposición no de ley número 208 por diecisiete votos a favor, nueve en contra y ocho abstenciones.